



Im VEB Traktorenwerk / Gotha überlegen die beiden Schlosser Werner Görlietz und Klaus Bezol sowie der Brigadier Wolfgang Messerschmid gemeinsam mit dem Vorsitzenden der Kommission der ABI (v. l. n. r.), welche weiteren Maßnahmen für die ökonomische Materialverwendung in ihrem Bereich getroffen werden können.

Foto: Hans Rother

Das Komitee der ABI hat dazu aus der zentralen Übersicht eine Orientierung auf bestimmte Schwerpunkte gegeben. Jede Kommission der ABI und jeder Volkskontrollausschuß hat eigenverantwortlich zu prüfen und der Parteileitung zur Entscheidung vorzuschlagen, welche Aufgaben auf Grund der betrieblichen bzw. territorialen Bedingungen dazu in Angriff zu nehmen sind. Dabei gilt der Grundsatz, mit jeder neuen Aufgabe, also im Prozeß der Kontrolltätigkeit, die Organe der ABI zu stärken, immer mehr ehrenamtliche Mitarbeiter zu gewinnen. In diesem Prozeß sollen in Abstimmung mit den zuständigen Parteileitungen schrittweise auch weitere Organe der ABI, z. B. Gruppen der ABI in Betriebsabteilungen und Gruppen der Volkskontrolle in Wohnbezirken der Städte, gebildet werden.

Gemessen wird das Niveau der Tätigkeit der ABI an den tatsächlich erreichten Verbesserungen, am effektiven Einfluß auf die Durchführung der zentralen Beschlüsse. Alle Organe der ABI müssen den Kampf um die strikte Einhaltung der Plan- und Staatsdisziplin und die Festigung der sozialistischen Gesetzmäßigkeit führen. Sie sind verpflichtet, Verletzungen der Beschlüsse und ihre Ursachen ohne Ansehen der Person aufzudecken und für die Einleitung aller erforderlichen Maßnahmen zu sorgen, damit der gesetzliche Zustand hergestellt und einer Wiederholung aufgetretener Mängel vorgebeugt wird.

Auf der Baustelle Kernkraftwerk Nord in Lubmin sind nach der Kontrolle und der öffentlichen Kritik durch die 13. Tagung des ZK durchgreifende Verbesserungen in der Materialökonomie und hinsichtlich der Ordnung und Sicherheit durchgesetzt worden. Die Organe der ABI sowie der Industrie- und Handelsbank und der Staatlichen Finanzrevision haben durch systematische Kontrollen, durch qualifizierte Vorschläge und Auflagen sowie ökonomische Sanktionen, zum Beispiel Sperrung von Materialkrediten, auf die Herstellung der gesetzlichen Normen hingewirkt. Die offenen Auseinandersetzungen mit den Verantwortlichen einschließlich der Forderung nach disziplinarischer Bestrafung der Hauptschuldigen für die grobe Unordnung und Vergeudung führten dazu, daß konsequent und nachhaltig verändert wird. Ausschlaggebend dabei war, daß sich die Parteiorganisation mit Unterstützung der Bezirksleitung Rostock und der Kreisleitung Greifswald auf die Klärung der ideologischer Probleme konzentriert hat.

Die Kommission der ABI auf der Baustelle hat ihre Aufmerksamkeit zunehmend auf die Entwicklung der Rechnungsführung und Kontrolle durch die Arbeitskollektive selbst gerichtet. Sie verfolgt beharrlich, daß alle Auflagen und Vorschläge durchgesetzt werden.

Gesetzliche
Normen
hergestellt